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FECHA: 27 de Abril de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 
“Huastecos, campeones del mundo” 

 “Hidalgo, nuevo polo industrial del país: Maauad” 

 “Con calma para no errar: Corpamex a diputados” 

 
“Llaman a prevenir delitos” 

 
“Nuevo polo industrial” 

 
“PERFORAN POZOS DE RECARGA” 

 
“Busca SEPH ampliar cobertura educativa” 

 
“PGR quiere los bienes del crimen” 

 
“Empantana litigio „ciudad del saber‟” 

 “Mil 830 mdp contra crimen en zona centro; aportación de fondo federal a estados” 

 “Cadena humana contra ley regresiva en comunicaciones” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Prepara Rico proyecto para la presidencia del sol azteca: El actual secretario general del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado, señaló que su intención de ser el nuevo presidente 

del partido en la entidad no es algo que lo obsesione, aunque tampoco descartó esa posibilidad. Indicó que el partido vive 

momentos de transición importantes rumbo a la contienda electoral de 2015, donde la prioridad es pactar un entorno de 
civilidad dentro del organismo, pues es un instituto político en que tienen cabida diversos puntos de vista. Luego tendrá que 

pactar su proyecto para los próximos tres años. ―Una vez teniendo el proyecto veremos quiénes coincidimos, quiénes no y 
entonces sí, a revisar los perfiles necesarios para dar seguimiento a ese proyecto, si en ese escenario yo no entro o no reúno 

las características pues no hay una obsesión personal ni seremos agentes que provoquen la confrontación‖. Sobre el proyecto 
que mantiene actualmente el PRD, debido a su actuación en el Pacto por México, afirmó que esta percepción fue provocada 

por un ―falso debate‖ en los medios de comunicación, por lo que invitó a quienes se manifiestan a un debate público. ―Hubo 

una gran discusión nacional con respecto a las reformas y a la participación en el Pacto por México, pero no hay un solo 
elemento de traición a nuestros principios‖. Como ejemplo utilizó la reforma educativa, donde una parte de la crítica señalaba 

que dañaba los derechos de los trabajadores, aunque evitó hablar de otras reformas. ―Quedó de manifiesto que no es así. 
Escuchamos al gobernador diciendo que no se iba a atentar contra los derechos ya conquistados de los trabajadores, eso no 

lo tenía que decir el gobernador, porque estaba ya plasmado en la propia ley‖. (Alberto Quintana, página 08) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

 

http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Hidalgo, nuevo polo de desarrollo para el país: El secretario de Desarrollo Económico de la entidad, José Pablo 
Maauad Pontón, consideró que Hidalgo ya es una zona competitiva y que, por ende, se transforma en el principal frente de 

crecimiento de México, ya que cuenta con la infraestructura adecuada, red educativa, servicios públicos de calidad, además 
de las condiciones favorables para el crecimiento de la industria y, en sí, de la iniciativa privada. De acuerdo con el titular de 

la Sedeco, el Proyecto Plataforma Logística de Hidalgo (PLATAH), cuya ubicación se encuentra en uno de los puntos más 

importantes para la industria y logística del país, ―servirá de base para mejorar la calidad de vida de las familias de aquella 
región del estado, principalmente‖. El funcionario insistió que el desarrollo de un proyecto altamente sostenible como 

PLATAH, convierte al estado en el nuevo polo industrial de México, ―las condiciones que se han venido construyendo, han 
posicionado al estado como una real opción para las inversiones privadas‖. Mencionó que la visión del gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz, no sólo municipalista, sino en general, respecto al desarrollo integral de cada una de las regiones que 
conforman al territorio estatal, se centra fundamentalmente en el impulso a la educación y en el fortalecimiento de Hidalgo 

como el nuevo polo industrial del centro del país. Lo anterior, dijo, se demuestra con la puesta en marcha de mega proyectos 

que hoy son una realidad, como es el caso de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, y el proyecto PLATAH -mismo que se 
concretó recientemente con el respaldo del presidente de México, Enrique Peña Nieto, y del grupo empresarial Artha Capital-, 

entre otros no menos importantes. Tras su reciente puesta en operaciones, el jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera, expresó 
que dentro de las características que se tienen para que un gran número de empresas se asienten en el territorio 

hidalguense, es que PLATAH cuenta con una ubicación estratégica, conectividad carretera y aérea, así como calidad en la 

manufactura, lo que permite la vinculación al mercado más grande del país y la conexión con los principales puertos y 
mercados de México. Con la colocación de la primera piedra en días recientes, de lo que será este proyecto, el gobernador 

Francisco Olvera, dejó en claro el papel de relevancia que juega la entidad, en la consolidación del progreso de la región 
centro del país. Así quedó de manifiesto en el marco de tan importante evento, en el cual se resaltó que la mayoría de los 

principios para un Buen Gobierno, que promueve la administración estatal, se reflejan en la realización de PLATAH; entre los 
que destacan: Participación ciudadana, Cercanía con la gente. Características especiales. El titular de Sedeco, José Pablo 

Maauad Pontón, dio a conocer las características del parque, así como sus objetivos, entre los que detalló: establecer un 

Parque Industrial y Logístico de alto perfil a lo largo de una de las vías de movimiento de carga más importante del territorio 
nacional, como es el Arco Norte. Consolidado, PLATAH generará 10 mil nuevos empleos directos y 41 mil indirectos inducidos. 

También dijo que se tendrá el ahorro de 70 millones de pesos por año de los trabajadores por desplazamiento a sus centros 
de trabajo. Así como el ahorro en tiempo de más de 8 millones de horas-hombre anuales, que regularmente se invierten en 

desplazamiento, con un valor anual de 218 millones de pesos. Durante su mensaje, el gobernador también subrayó que el 

proyecto está diseñado para generar un polo de desarrollo que aumentará la creación de empleos de calidad, en beneficio de 
las familias que habitan esta zona de la entidad. Los primeros beneficiarios, manifestó en presencia de autoridades federales, 

estatales y municipales, son los ejidatarios que confiaron en el gobierno hidalguense, que ya ven consolidado y como una 
realidad a PLATAH; el cual, indicó, es proyecto de una comunidad y todo un estado. El mandatario declaró que los municipios 

aledaños a este complejo industrial, principalmente Zempoala, Zapotlán de Juárez, Tolcayuca y Tizayuca, trabajarán 

coordinada y conjuntamente con el gobierno del estado para ofrecer servicios de calidad en la poligonal de aproximadamente 
20 mil hectáreas y con ello constituir un órgano público descentralizado, mixto e intermunicipal, que impulse un plan regional 

de largo plazo que de orden y estrategia de desarrollo a las hectáreas que son cinturón del proyecto PLATAH; con el objetivo 
de evitar asentamientos irregulares y lograr proyectos. (Redacción, página 08) 

El Independiente-Lenta incorporación para nuevos pueblos mágicos, reconoce Olvera: El gobernador Francisco 

Olvera reconoció que será lenta la incorporación de nuevos públicos mágicos porque el estado requiere invertir mucho dinero 
en localidades que aspiran a esa denominación. Es un proceso no tan sencillo debido al recurso que requiere la fisonomía de 

cada pueblo, así como prácticas que deben observar los prestadores de servicios turísticos. Informó que trabajan en 
adecuaciones a la infraestructura física las cabeceras de Tecozautla, Zempoala, Villa de Tezontepec y Acaxohitlán, las cuales 

solicitaron la certificación que otorga la Secretaría de Turismo. ―Resolvimos arreglar varios lugares. No será tan rápido porque 

es necesaria una buena cantidad de recursos, independiente de acreditar la calidad de pueblo mágico lo importante es que 
cada lugar recupere su fisonomía atractiva para incrementar visitantes.‖ Olvera Ruiz se pronunció por apoyar a la mayor 

cantidad de municipios, sin embargo este año el gobierno concentrará la inversión turística en el centro histórico de Pachuca. 
Los recursos serán canalizados a la recuperación de los arcos del Padre Tembleque, Zempoala, por la postulación de la 

Unesco para convertirse en patrimonio de la humanidad; así como remodelación de la parte contigua a la zona arqueológica 
de Tula. De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación (DOF) serán aplicados este año 100 millones a ocho proyectos que 

incluyen la construcción del centro de convenciones para la Ciudad del Conocimiento. El convenio de asignación establece que 

el gobierno federal aportará 60 millones de pesos y el estado el resto. El recurso será de una sola exhibición para ajustarse a 
los porcentajes, plazos y calendarios establecidos en cada proyecto. El presupuesto en materia de desarrollo turístico para el 
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ejercicio fiscal 2014 contempla instalación de infraestructura y servicios de la primera etapa del centro cultural El Reloj de 

Pachuca, con monto por ejercer de 20 millones. Octava etapa de rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del 

centro histórico capitalino, con asignación de 11.3 millones de pesos; señalización carretera con 3 millones. La cartera de 
proyectos contempla 2 millones para fortalecer la infraestructura del centro turístico Tlacotlapilco, Chilcuautla y 8 millones a la 

cuarta etapa de rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del centro histórico de Zempoala. El DOF publicado el 
pasado 17 de abril informa el destino de más de 15 millones a la sexta etapa de rehabilitación de la imagen urbana del centro 

histórico de Tula. Así como otros 10, de orden federal, a la conclusión de estudios de factibilidad de proyectos. (Gerardo 

Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Anuncian más de 240 mdp para ampliar hospitales: Fueron autorizados 160 millones de pesos para ampliar la 

capacidad del Hospital General de Pachuca, con lo que aumentará el número de camas de 75 a 150, en tanto que para la 
Unidad de Medicina Familiar de Tulancingo  fueron más de 80 millones de pesos para convertirse en una clínica de Medicina 

Familiar con especialidades, y el área de urgencias de la Clínica Hospital de Huejutla, informó el Delegado del ISSSTE en 
Hidalgo, Jorge Islas Fuentes. Las licitaciones correspondientes se realizarán el próximo mes de mayo, con lo que seguramente 

las ampliaciones tanto del Hospital General de Pachuca, así como de la Unidad de Medicina Familiar iniciarán a finales del mes 

de junio y principios de julio; así también mediante una inversión de 8 millones de pesos para ampliación del servicio de 
Urgencias para aumentar la capacidad física instalada de la Clínica Hospital de Huejutla. Islas Fuentes recordó que 

actualmente en la parte frontal del Hospital General del ISSSTE, se construye una torre de tres niveles, que contará con 
servicios de diálisis, hemodiálisis, inhaloterapia, áreas de gobierno, un auditorio, y aulas de capacitación, obra que se 

concluye en diciembre de este año y requirió de un presupuesto de más de 60 millones de pesos. En donde también se hacen 

obras de rehabilitación y ampliación de hospitalización en la Clínica Hospital de Huejutla que iniciaron el año anterior en el 
mes de septiembre, cuyo presupuesto es de alrededor de 21 millones de pesos. Jorge Islas Fuentes dijo que con estas obras 

se cumple con la instrucción del Director General del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada,  de transformar el ISSSTE y dar 
respuesta a una de las exigencias más sentidas de los derechohabientes, que es aumentar la infraestructura y la capacidad 

resolutiva de las unidades médicas. (Redacción, página 10) 

Crónica-Garantiza EGS reapertura de Bioparque de Convivencias: La presidencia municipal de Pachuca, en 
coordinación con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) local, tienen planeado que este lunes concluyan los 

trabajos de remodelación del Bioparque de Convivencias de Pachuca, en espera de una magna celebración para el Día del 
Niño. Luego de que el alcalde capitalino, Eleazar García Sánchez, recorriera las instalaciones del sitio de esparcimiento y diera 

a conocer que existe ya un avance superior al 80 por ciento en los trabajos de remodelación, se espera que este miércoles las 

puertas del centro de convivencias puedan reabrirse al público para realizar una celebración con los niños de la ciudad. El 
presidente municipal ha reafirmado el compromiso que tiene la presente administración con el sector infantil, al tiempo de 

destacar la gestión que viene realizando la presidenta del Sistema DIF local, Gabriela Castañeda, para obtener mayores 
recursos y con ello hacer posible la remodelación del espacio. Destacó de igual forma que todos los animales que se 

encuentran en cautiverio gozarán de un mejor lugar, en el que contarán con un ambiente lo más cercano a su hábitat natural. 

Además el munícipe explicó que los visitantes podrán disfrutar de un espacio renovado en todas sus áreas, totalmente nuevo, 
necesidad que se tenía y a la que resultaba con urgencia ofrecerle un mantenimiento adecuado para mejorar su imagen y 

estancia de las especies que ahí se encuentran. Finalmente García Sánchez anticipó que este espacio tradicional de Pachuca 
será para el disfrute de la población de la ciudad y de los visitantes de otras localidades, en el que se ha puesto empeño de 

parte de la presidencia y del DIF en aras de fomentar la convivencia familiar. (Milton Cortés, página 04) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que los estudiantes afiliados a la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios “Rafael Ramírez‖ señalaron 
que son víctimas de un intento orquestado de boicot, luego de que policías estatales que vigilan las inmediaciones de 

la Plaza Juárez les cortaron las cuerdas de las lonas y mantas que instalaron para manifestarse desde hace varios días; 

dicen que en realidad el motivo del operativo especial anti manifestantes fue porque ya están instalados los de Antorcha 
Campesina y quisieron evitar algún altercado o enfrentamiento. 

: Que hablando de manifestantes, precisamente los de afuera de palacio de gobierno, se rumora que hay desánimo y falta de 
comunicación entre los que ahí viven desde hace más de un mes y sus líderes, pues resulta que jamás se le ve a la 

dirigente Guadalupe Orona por los rumbos de esa carpa citadina, sino que envía a sus voceros y organizadores de marchas, 
quienes poco o nada saben del asunto o del tiempo que tardará en resolverse la situación de demandas que piden, 

legítimamente, algunos pobladores de zonas como la sierra y la huasteca. 

: Que a quien le piden que se mantenga al margen de las elecciones de la nueva dirigencia de la Confederación Patronal 

de la República Mexicana en Hidalgo es a Juan Carlos Martínez Domínguez, dirigente de la Cámara Nacional de 
Comercio de Pachuca, pues algunos de los agremiados del sector empresarial aseguran que intenta influir en la decisión 

para favorecer al candidato Sergio Baños, quien es allegado al líder de Canaco y quien cuenta con la mayoría de adeptos 
dentro de la esfera de la industria privada. 

: Que los operativos especiales que se implementaron para estas vacaciones de Semana Santa dieron resultado pues el 
saldo final fue positivo, las secretarías de Turismo, Seguridad Pública y Salud realizaron acciones encaminadas a vigilar la 

correcta estancia de miles de visitantes locales y foráneos a los principales destinos turísticos de Hidalgo, lo que resultó en 
una buena derrama económica para el sector pero sobre todo la posibilidad de mantener a los turistas cautivos en el estado. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―Ves anime, te haces tu cosplay y ya te vas por esa onda, te olvidas de otras cosas que sí te perjudican‖. Además las expos o 

convenciones dan la oportunidad de convivir con otras personas de gustos afines, ―te dan amigos sinceros, te dan cosas 

bastante sanas‖ 
Fabiola Patiño 

Organizadora del Tuzocón sobre el cosplay. 
 

 ―El tema es polémico porque de alguna manera son letras, al fin y al cabo son letras, todos tenemos la autonomía por Ley 

Constitucional tanto de escuchar como de interpretar. Si bien es cierto que se debe de cuidar de manera institucional la 
forma‖ 

Jesús Morales Rubio 
Director de Reglamentos de Pachuca. 

 

 ―Nosotros hemos hecho nuestra parte, hemos tratado de cumplir las cosas que hemos comprometido, no es fácil, 
desgraciadamente en el Valle del Mezquital existen transferidos y no transferidos, a los que son transferidos es muy difícil 

bajar recursos‖ 
Benjamín Rico Moreno 

Delegado de Conagua sobre apoyos. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Cuando falta el agua, una gota se vuelve un mar. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Sigue presente como uno de los objetivos primordiales en la entidad acercar servicios de calidad en materia educativa a todos 
los rincones de la geografía estatal, en tal sentido la SEPH integra proyectos relativos a infraestructura y equipos necesarios 

para atender la demanda de la población a través de sus subsistemas. Preocupa el cuello de botella generado en el nivel 
medio superior con los alumnos que regresan de la secundaria hacia el bachillerato, tema en el que trabajan las autoridades. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-David Cárdenas: Con una reconocida trayectoria periodística Cárdenas Rosas deja la conducción del noticiero Cursor 

en la Noticia, transmitido por 98.1 FM, así como la dirección de Radio en el sistema estatal. No obstante, la presencia de este 

hidalguense seguro continuará en otros proyectos que pueden incluso llevarlo a los escenarios nacionales. Ya suena su 
probable incursión en la radio indigenista, donde hay mucho por hacer. 

 
Abajo-Belén Hernández: La negativa postura del alcalde de San Agustín Tlaxiaca respecto al tema de los conflictos 

limítrofes que mantiene con su homólogo de Pachuca sólo habla del testarudo carácter de Hernández Máximo y de su 

aversión al diálogo para solventar un asunto que es de vital importancia no sólo para los ayuntamientos sino para la población 
a la que dice representar. Ojalá cambie de parecer. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
MOVIMIENTOS 

La renuncia del director del sistema estatal de Radio en la entidad, David Cárdenas, tomó por sorpresa a 
varios, ya que la noticia se mantuvo en total sigilo hasta que el propio periodista anunció su salida este viernes 

en el programa que condujo por tantos años en 98.1 F.M.; sin embargo, preocupa más a los trabajadores del 
organismo el rumor que pronto comenzó a esparcirse de que ese lugar será ocupado en breve por una mujer 

cuya visión nada tiene que ver con los medios, como ya lo demostró en el espacio de noticias que conducía 
antes pero en televisión. De confirmarse esta apuesta más de un grillito quedará boquiabierto. 

CONTRADICCIÓN 

Una vez que se consolide, la semana entrante, la comisión para establecer la denominada Ruta de las 
Haciendas de Hidalgo, se espera que ahora sí exista una verdadera coordinación entre los hacendados y 

autoridades de turismo estatal, ya que mientras la dependencia impulsa la imagen de estos lugares, los 

visitantes no tienen acceso a ellas. Lo anterior derivado en que el turismo no logre repuntar en la región de 
Zempoala, además de que quienes intentan acercarse a alguno de los cascos de hacienda reciben malos tratos por parte de 

los encargados de las mismas. 

REALIDADES 

A propósito del Día del Niño aparece en el escenario estatal que son varios los pequeños que acompañan a sus 

padres en las diversas rutas que conducen a municipios: ya sea para vender algún producto, ofrecer 

espectáculos de diversa índole o bien para no quedarse solos en casa. Es una constante que pese a los 
discursos oficiales la realidad revela un contexto donde la necesidad de las familias expone las penurias que 

padecen cientos de menores en la entidad por lo que cabe la pregunta de si hay algo qué celebrar. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-PGR quiere los bienes del crimen: La Procuraduría General de la República (PGR) busca que 25 
propiedades ubicadas en nueve entidades del país, vinculadas al crimen organizado, formen parte de los bienes nacionales. 

Inmuebles de los secuestradores del esposo de la cantante Gloria Trevi, de los plagiarios de Fernando Martí, viviendas en las 
que fueron abatidos dos jefes de cárteles y hasta una residencia que fue sede de una célebre "narcoposada", están en la 

lista. A través de 21 juicios de extinción de dominio — iniciados entre marzo de 2010 y hasta agosto de 2013—, las 

autoridades de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SEIDO) solicitaron a un 
juzgado federal que se declare la entrega de estas propiedades en favor de la nación, aunque algunas pertenecen a terceros, 

pero fueron utilizadas por integrantes de grupos criminales, por lo que sus dueños litigan estos casos. Todos los expedientes 
están en el Juzgado Tercero de Distrito del Centro Auxiliar de la Primera Región Especializado en Extinción de Dominio, que 

tendrá que resolver el destino final de los bienes, incluyendo una cuenta bancaria de más de medio millón de pesos y una 
camioneta Eurovan, perteneciente al pastor Carlos Loredo García, de la Iglesia Cristiana Restaurada, uno de los implicados en 

el tráfico de menores del caso Casitas del Sur.  La PGR solicitó al Poder Judicial de la Federación la entrega de ranchos, 

residencias, casas y departamentos localizados en Chihuahua, Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León, Morelos, 
Jalisco, Baja California, Sonora y Tlaxcala, algunos de ellos vinculados a los cárteles de Sinaloa, los Beltrán Leyva, Tijuana y al 

Jalisco Nueva Generación. El juicio más reciente data de agosto de 2013, en el que la SEIDO demandó la extinción de la 
residencia ubicada en avenida del Cortijo 4124, colonia Residencial La Hacienda, en Monterrey, Nuevo León, relacionada con 

Juana Ernestina Sánchez Quintanilla, alias 'La Tía', una mujer de 65 años detenida en Houston. Texas, señalada como jefa de 

la banda que el 7 de octubre de 2011 plagió a Armando Israel Gómez Martínez, el esposo de la cantante Gloria Trevi. El lugar 
conocido como 'La Finca', está en el número 17 de Río Gila, colonia Valle de San Lorenzo Tezonco, en la delegación 

Iztapalapa, en el Distrito Federal. También se busca incorporar al erario el inmueble de Pedro Alvarado 216 de la colonia 
Municipio Libre de Juárez. Chihuahua, vinculada a la banda de Miguel Olivares Saltón, alias 'El Nene', presunto líder de la 

organización a la que se le imputaron una decena de plagios de médicos en la entidad.  Más propiedades En marzo de 2013 
también se pidió al juez la entrega del inmueble de avenida Manuel Ávila Camacho 196, de la colonia Centro de Tecalitlán, 

Jalisco, donde se capturó a José Serna Padilla, 'El Zopilote', quien fue detenido por el Ejército en marzo de 2012, identificado 

como presunto líder del Cártel Jalisco Nueva Generación.  Otro de los casos relevantes es la petición de extinción de dominio 
de cuatro propiedades ubicadas en Chihuahua, vinculadas a la supuesta red del empresario Alejandro Flores Cacho, quien 

estaba al frente de la empresa "Mantenimiento, Aeronáutica, Transporte y Servicios Aéreos" en Toluca, Estado de México, 
quien en octubre de 2010 fue identificado por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos como uno de los presuntos 

operadores financieros del cártel de Sinaloa.  De acuerdo con el expediente 4/2012, la SEIDO demandó la entrega del 

"Rancho Los Tres García", localizado en el Ejido Los Remedios, en Naucalpan, estado de México, un afamado lienzo charro de 
Carlos Arturo Montemayor González, quien fue detenido en noviembre de 2010,y señalado por las autoridades como supuesto 

suegro del capo Édgar Valdez Villarreal, 'La Barbie'.  Ese mismo año se entabló el juicio para que el juzgado defina el destino 
del predio ubicado en Calle Pez Vela 710, colonia Fide Paz, en La Paz, Baja California Sur, en el que presuntamente operaba 

Teodoro García Simental, 'El Teca, lugarteniente del cártel de Tijuana.  La sede de la escandalosa "narcoposada" que se 

realizó el 11 diciembre de 2009 en una residencia de Cuernavaca, Morelos, a la que asistió el extinto narcotraficante Arturo 
Beltrán Leyva, 'El Barbas', en la que las fuerzas federales irrumpieron y detuvieron a los grupos que amenizaban el festejo 

como Ramón Avala y sus Bravos del Norte y Los Cadetes de Linares, también forman parte de esta relación.  El expediente 
4/2011 de extinción de dominio indica que la Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de Armas 

de la PGR, requiere el inmueble de Paseo de los Mandarinos 124, Fraccionamiento Limoneros, del municipio Ahutepec, 
Morelos, que es propiedad de Gustavo Humberto Riojas Simental, hijo del regiomontano Gustavo Riojas Santana, líder del 

desaparecido Partido de la Sociedad Nacionalista.  Desde el año 2010 la PGR también demandó la entrega del departamento 

202 del edificio Elbruz, Fraccionamiento Altitud Punta Vista Hermosa, de Cuernavaca Morelos, en el que el 16 de diciembre de 
2009 fue abatido por elementos de la Secretaría de Marina, Arturo Beltrán Leyva, días después de su "narcoposada". Caso 

representativo.  Uno de los casos representativos es el juicio que se entabló desde abril de 2011 por el inmueble localizado 
en Avenida Bosques de la Reforma 1539, Torre 1 Departamento 1701, colonia Bosques de Las Lomas, en la delegación 

Cuajimalpa, del Distrito Federal, que era utilizado por Gerardo Álvarez Vázquez, 'El Indio', uno de los principales operadores 

del cártel de los Beltrán Leyva, detenido en abril de 2010 en Huixquilucan, Estado de México. En este caso el tercero 
afectado, como dueño del lugar, es Gabriel Rosillo Majul, quien aparece actualmente como jefe del Departamento de Control 

Patrimonial e Inventados del municipio mexiquense de Huixquilucan.  La lista de juicios también incluye los tres 
departamentos 14, K2 y J6, de la Torre Encinos, ubicada en Sierra Gorda 23, letras K2, J6 e 14, en Lomas de Chapultepec, 

que se adquirieron en 2 millones de dólares; así como los vehículos Aston Martin Vantage Limited y una camioneta Grand 
Cherokee, ambos modelos de 2007.  Estos bienes fueron asegurados al colombiano Arturo Culebro Arredondo, alias 'Tito', 

presunto lavador de los cárteles de los Beltrán Leyva y del Norte del Valle de Colombia, quien fue detenido en abril de 2011. 

(Silvia Otero, primera plana) 
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La Jornada-Cadena humana contra ley regresiva en comunicaciones: Aglutinados en el Frente por la Comunicación 

Democrática, dirigentes políticos y legisladores como Cuauhtémoc Cárdenas, Javier Corral y Alejandro Encinas, así como miles 

de integrantes de organizaciones sociales y sindicales, desplegaron una cadena humana desde las inmediaciones del Auditorio 
Nacional hasta Televisa-Chapultepec, con el fin de manifestarse contra la iniciativa de reforma secundaria en materia de 

telecomunicaciones, por ser regresiva respecto a los cambios constitucionales aprobados el año pasado. Al término de la 
movilización, los inconformes efectuaron un mitin frente al Senado, donde el panista Javier Corral Jurado dijo que el retraso 

en la discusión de la propuesta gubernamental para un periodo extraordinario en junio da un poco de tiempo para visibilizar 

las regresiones y las ausencias que contiene y para que la presión social contribuya a corregir los errores e incorporar los 
temas que faltan. Pero no es para sonar las campanas ni bajar la guardia. En el parque Luis Pasteur llamó a los inconformes a 

no confiarse y hacer marcaje personal a los senadores que integran las comisiones que dictaminarán la iniciativa del 
Ejecutivo, con el fin de que voten una ley que cumpla con la Constitución. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder moral del 

PRD, expuso que sólo la unidad y la movilización impedirán que se imponga la censura y se fortalezcan los monopolios. No 
nos vamos a dejar, por eso vamos a ejercitar nuestros derechos, les guste o no les guste, advirtió. De acuerdo con la 

convocatoria original, la cadena humana sería desplegada desde Los Pinos hasta la televisora, pero elementos del Estado 

Mayor Presidencial (EMP) y de las policías Federal y capitalina impidieron que los inconformes se acercaran a la residencia 
oficial. Corral logró llegar a la puerta cuatro de la casa presidencial, pero tuvo que forcejear para que le permitieran el paso 

junto a varios reporteros. Debido a que las vallas metálicas y de agentes impedían la llegada de los inconformes por la 
avenida Chivatito y por Parque Lira y Constituyentes, los organizadores decidieron mover el punto de arranque de la cadena a 

las cercanías del Auditorio Nacional. La hilera se formó sobre Reforma hasta Niza y luego sobre avenida Chapultepec hasta las 

instalaciones de Televisa. Varios tramos no fueron cubiertos, sobre todo en la zona de los museos y el lago, debido a que los 
manifestantes dejaban la fila para seguir a Corral y a Cárdenas, quienes avanzaban en busca de observar el desarrollo de la 

movilización. Entre quienes formaron la cadena estuvieron trabajadores telefonistas, integrantes del Movimiento por la Paz 
con Justicia y Dignidad –que encabeza el poeta Javier Sicilia–, académicos y especialistas en temas de comunicación, así 

como cineastas y artistas, entre ellos Daniel Giménez Cacho. También, jóvenes de #YoSoy132 y senadores como los 
perredistas Alejandro Encinas, Mario Delgado y Manuel Camacho Solís, así como los panistas Ernesto Ruffo, Víctor Hermosillo 

y Francisco de Paula Búrquez. Asistieron además Adriana Luna Parra y Salvador Nava, descendiente del luchador político del 

mismo nombre, y los hijos de Cárdenas Solórzano: Camila y Cuauhtémoc. Aunque buena parte de los manifestantes eran 
jóvenes, también acudieron ancianos y familias completas con niños en medio de un ambiente festivo, en el que muchos 

automovilistas hicieron sonar las bocinas de sus vehículos en señal de apoyo. Algunas consignas que prevalecieron en los 
mensajes en pancartas y en redes sociales fueron: No más poder al poder, Libertad de expresión, Que no te apaguen, No a la 

Ley Televisa, Internet es chido, Peña no y#Censuramesta. Tomados de las manos, varios opositores a la ley secundaria en 

materia de telecomunicaciones portaron una amplia manta blanca, en la que dibujaron la silueta de personas unidas, y al 
mismo tiempo simulaban hablar con teléfonos hechos con vasos de plástico e hilos. Poco después de la 1:30 de la tarde, 

cuando tuvieron el reporte de que se había completado la cadena en la ruta fijada, los organizadores pidieron a los asistentes 
romper la fila y marchar al Senado, adonde arribaron contingentes provenientes de Televisa, el Auditorio Nacional y otros seis 

puntos intermedios. Frente a esa cámara del Congreso, donde los organizadores estimaron en 7 mil la asistencia a la 

movilización, aunque la policía capitalina calculó 3 mil, Corral externó su enérgica protesta por la forma en que se condujo el 
EMP en Los Pinos. Señaló que se impidió el paso de personas y de vehículos. Añadió que, con tal acción, Enrique Peña Nieto 

envía un mal mensaje. No es capaz de soportar ya ni siquiera la presencia de una protesta pacífica y respetuosa, como 
nuestra cadena humana. Ese es el tamañito de presidente que día con día se está mostrando ante nosotros. Hay que 

preguntarle (...) si ese es el presidente democrático que nos ofreció. Esa residencia se paga con dinero público y teníamos 
todo el derecho de empezar ahí nuestra cadena, enfatizó. Insistió en su rechazo a los monopolios, tanto en la televisión como 

en las telecomunicaciones, para que no haya ningún actor preponderante con privilegios, postura que no debe afectar, 

sostuvo, los contratos colectivos de los trabajadores. Poco antes de participar en la negociación de la reforma política, Javier 
Corral apuntó que el dictamen de la ley secundaria en telecomunicaciones no se hará sólo con base en la iniciativa 

presidencial; se deben tomar en cuenta las demás propuestas, incluidas la del PRD y la de la Asociación Mexicana por el 
Derecho a la Información. A su juicio, es factible ver esta legislación en un periodo extraordinario antes de junio. Cárdenas 

Solorzano resaltó que el predictamen presentado por el senador Javier Lozano va contra la reforma constitucional, tras 

considerar que el aplazamiento de la discusión permitirá a los legisladores trabajar con serenidad el tema. Espero que haya 
sensatez y no se proteja a los monopolios, puntualizó. (Fernando Camacho, primera plana) 
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Excélsior-Mil 830 mdp contra crimen en zona centro; aportación de fondo federal a estados: La mayor parte de 

los recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los estados y el Distrito Federal (FASP) ha 

sido destinada para la zona centro de México, donde se han incrementado los índices de violencia. De acuerdo con los 
convenios divulgados en el Diario Oficial de la Federación, el Estado de México, Distrito Federal, Hidalgo y Querétaro han 

recibido hasta el momento mil 830 millones de pesos, y para los estados del norte se han autorizado mil 724 millones de 
pesos como parte de los fondos para combatir la delincuencia. A decir de los criterios de distribución, fórmulas y variables 

para la asignación de los recursos del FASP, el monto que le fue aprobado en el Presupuesto de Egresos de la Federación 

para el ejercicio fiscal 2014 es de siete mil 921 millones 641 mil 79 pesos. La Secretaría de Gobernación ha autorizado, hasta 
ahora, cuatro mil 262.8 millones de pesos, por lo que en el fondo federal quedan tres mil 658 millones de pesos. Las 32 

entidades federativas pueden concursar anualmente para obtener recursos del FASP, los cuales son autorizados a los 
gobiernos que presenten proyectos viables para prevenir la violencia. Acapara zona centro recursos anticrimen. La zona 

centro del país, donde se han disparado los índices de homicidio, secuestro y extorsión en los últimos meses, ha recibido la 

mayor parte de los recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y el Distrito 
Federal (FASP). Hasta el momento, la Secretaría de Gobernación ha firmado acuerdos con 13 entidades para la transferencia 

de recursos. Los convenios divulgados en el Diario Oficial de la Federación (DOF) revelan que Estado de México, Distrito 
Federal, Hidalgo y Querétaro han recibido hasta el momento mil 830 millones de pesos, en tanto que para los estados del 

norte se han autorizado mil 724 millones de pesos como parte de los fondos para combatir el crimen y el delito. En la región 
centro, la entidad que ha recibido la mayor cantidad de apoyos es Estado de México, con 770 millones de pesos. Dicho 

territorio es donde más se han incrementado los homicidios dolosos en el país, de acuerdo con el Observatorio Nacional 

Ciudadano, pues de los 161 asesinatos mensuales ocurridos en 2013, en lo que va de este año se han cometido, en 
promedio, 189 al mes. Asimismo, el Estado de México es la tercera demarcación con más secuestros en el país (191 durante 

2013), la primera con más extorsiones (mil 668 durante el año pasado), la primera con más robos con violencia (58 mil 432 
durante 2013) y la primera con más robos de vehículo (57 mil 881 en todo el año pasado). Al Distrito Federal le fueron 

autorizados 612.6 millones de pesos. La capital es la entidad con el mayor número de robos a negocio (13 mil 562 durante 

2013), la segunda con más robo de vehículos (17 mil 279 el año pasado) y la segunda con más extorsiones (965 denuncias 
registradas en 2013). A Hidalgo, la Secretaría de Gobernación le autorizó 252.5 millones y a Querétaro 195.7 millones. Llama 

la atención el caso de Morelos, que pese a tener las tasas delictivas más altas del país, aún no recibe recursos del FASP. La 
entidad gobernada por Graco Ramírez tiene la tasa de extorsiones (21 por cada 100 mil habitantes), de secuestro (8 por cada 

100 mil habitantes) y de robo con violencia (37 denuncias por cada 100 mil habitantes) más elevadas del país. Cada año, las 
32 entidades del país pueden concursar para obtener recursos del FASP, los cuales son autorizados a los gobiernos locales 

que presenten proyectos viables para prevenir la violencia y fomentar la participación ciudadana, capacitar a corporaciones 

policiacas, combatir el secuestro, rastrear armamento, garantizar la justicia a las mujeres o mejorar sus respectivos sistemas 
penitenciarios. De acuerdo con los criterios de distribución, fórmulas y variables para la asignación de los recursos del Fondo 

de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del Distrito Federal, el monto del FASP aprobado en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014 es de siete mil 921 millones 641 mil 079 pesos. Hasta el 

momento, la Segob ha autorizado cuatro mil 262.8 millones de pesos, por lo que en el fondo federal quedan tres mil 658 

millones de pesos por asignar. Cabe recordar que del total autorizado a cada entidad 75% corre por cuenta de la Federación 
y 25% es aportado por el gobierno local. En el norte del país, la entidad con más aportaciones federales es Baja California, 

donde prevalecen las tasas delictivas más altas del país en materia de robo de vehículo (505 denuncias por cada 100 mil 
habitantes), robo a casa habitación (476 casos por cada 100 mil pobladores) y robo a negocio (194 por cada 100 mil 

habitantes durante 2013). En los siguientes lugares están Chihuahua, con 363.2 millones; Sinaloa, con 315.8 millones; 

Coahuila, con 280.6 millones, y San Luis Potosí, con 280.3 millones. Resaltan los casos de Michoacán, Guerrero, Tamaulipas y 
Jalisco, que pese a estar entre los diez estados con mayor incidencia delictiva, aún no reciben aportaciones del FASP. 

Violencia ocupa a la PGJDF. Durante el primer trimestre del año se abrieron 341 averiguaciones previas por el delito de 
lesiones por disparo de arma de fuego, según estadísticas de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). 

De acuerdo con los datos que publicó la dependencia capitalina en su portal de internet, tan sólo en marzo pasado se 
abrieron 121 expedientes de investigación por el delito señalado, 115 en febrero y 105 en enero. La incidencia en el número 

de averiguaciones previas iniciadas por ese delito reportó un incremento de 16 procesos abiertos en comparación con el 

2013, cuando la PGJDF contabilizó 325 casos de lesiones por uso de armas de fuego. En el concentrado delictivo que elaboró 
la Dirección General de Política y Estadística Criminal se observó que durante 2012 los delitos con armas de fuego sumaron 

mil 281 averiguaciones previas, en tanto que en 2013 la estadística alcanzó los mil 496 casos. Durante la tarde de ayer, el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), Jesús Rodríguez Almeida, aseguró que la incidencia 

delictiva registró un descenso natural durante el periodo de Semana Santa. ―Hubo un descenso en la incidencia delictiva  

durante estas dos semanas. Antes de irnos teníamos 13.4 por ciento, ahorita estamos en menos de 15 por ciento con 
respecto a todos los delitos denunciados en la Ciudad de México.‖ ¿En qué se invierten los recursos del FASP? Éstos son 
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algunos de los bienes y servicios que pueden ser contratados con el  fondo para la seguridad pública: 

 Prevención social de la violencia y la delincuencia con participación ciudadana. 

 Dotar de la infraestructura, equipamiento y personal certificado necesario a las corporaciones policiacas para que se 

practiquen las evaluaciones de Control de Confianza, y se alcancen las metas de evaluación a la totalidad de los 
integrantes. 

 Profesionalizar a los elementos de las instituciones de seguridad pública a través del establecimiento del Servicio 

Profesional de Carrera Policial, Ministerial y Pericial. 
 Instrumentación de la Estrategia en el Combate al Secuestro (UECS), sustentado en la creación de Unidades 

Especializadas que vinculan el trabajo policial y de inteligencia con la actuación ministerial. 

 Implementación de Centros de Operación Estratégica (COEs) para la coordinación de los esfuerzos estatales y 

federales. 

 Huella balística y rastreo computarizado de armamento. 

 Acceso a la justicia para las mujeres. 

 Nuevo Sistema de Justicia Penal. 

 Fortalecimiento de las capacidades humanas y tecnológicas del sistema penitenciario nacional. 

 Red Nacional de Telecomunicaciones, que busca garantizar la disponibilidad del sistema tecnológico e incrementar su 

cobertura para proporcionar los medios de comunicación a las instituciones de seguridad pública. (Juan Carlos 
Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que en el gobierno federal están seguros de que antes del 10 de mayo cumplirán el objetivo de capturar al líder de Los 
caballeros templarios, Servando Gómez, "La Tuta", a fin de devolver la calma a Michoacán. La urgencia es para darle una 

muestra a las autodefensas de la eficacia del trabajo, que dejen el control total de la seguridad al estado de Michoacán y se 
acaben las resistencias para que depongan sus armas. 

:Que entre los diputados federales del PAN, encabezados por Luis Alberto Villarreal, circulan sondeos que revelan un 
repunte de Ernesto Cordero en la contienda por la presidencia nacional del blanquiazul, pero sin representar todavía una 

amenaza para Gustavo Madero. El pronóstico entre los legisladores panistas, mayoritariamente maderistas, es un triunfo 
claro, mas no aplastante, del chihuahuense. 

:Que el titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, mantuvo este fin de semana una reunión a puerta cerrada con 
los delegados estatales de la dependencia para planear la estrategia operativa en el país. El funcionario marcó como líneas 

estratégicas la movilidad, la sustentabilidad y la creación de ciudades incluyentes y equitativas. 

:Que en la reunión del viernes 25 entre el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia, y 

el relator de Naciones Unidas sobre Tortura, Juan Méndez, se habló sobre la reducción de 30 por ciento de quejas por 
tortura y trato cruel entre 2012 y 2013, cifras que no se registraban desde 2007. La disminución, dicen en la comisión, se 

debe al trabajo del organismo a pesar de ―mal intencionados‖ que se empeñan en adelantar los tiempos de renovación de la 
CNDH; sin embargo, los críticos de Plascencia afirman que la disminución de las quejas se debe a la falta de confianza de la 

sociedad en la efectividad del ombudsman. 

:Que los diputados locales del PRD anunciarán este domingo el proyecto para crear la Ley del Espacio Público del Distrito 

Federal, que, entre otros puntos, prohíbe el sexoservicio y arrestos de hasta 24 horas a quien fume en lugares públicos ―con 
elevada concentración de personas‖. 

El principal impulsor de la iniciativa, Víctor Hugo Lobo, estará acompañado de Polimnia Romana, Roberto Candia, 
Alejandro Robles y Alberto Martínez Urincho para dar los detalles de esa propuesta que también plantea imponer 

arrestos inconmutables de 12 horas a quien arroje goma de mascar en la vía pública. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

SALIERON el sábado a la calle para protestar contra la iniciativa del jefe del Ejecutivo de leyes secundarias en 
telecomunicaciones. El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, ex líder moral del PRO, y Javier Corral, senador del PAN, se pusieron 
delante de la cruzada contra la propuesta, que no verá la luz en el Congreso hasta la convocatoria de un periodo extra en la 

segunda quincena de junio. Cárdenas ha venido ganando la partida a Andrés Manuel López Obrador, su ex compañero de 

partido, en las movilizaciones sociales, nos comentan. Lo hizo también con la consulta contra la reforma energética, en la que 
el tabasqueño, recién recuperado de su estado de salud, se hizo a un lado. Ahora, don Cuauhtémoc se pone junto a un 

panista para frenar que "la legislación fortalezca a los grandes jugadores de telecom y evitar la censura".  

 

HICIERON maletas y se fueron a Roma. Los cardenales Norberto Rivera y Juan Sandoval, en compañía del arzobispo de 

Morelia, Alberto Suárez Inda, y el obispo auxiliar de Guadalajara, Leopoldo González, acudieron en la representación del clero 
mexicano a la ceremonia de canonización de Juan XXIII y Juan Pablo II. En México se preparó una velada en la Catedral de la 

ciudad de México, en donde a través de pantallas gigantes se transmitió el acto encabezado por el papa Francisco en la Santa 

Sede. Como parte de la celebración, se dispuso que en la Basílica de Guadalupe se expongan las reliquias de los dos 
pontífices, y al mediodía de hoy el nuncio apostólico Christophe Pierre oficiará una misa, nos explican. 

 

HACE unos días, consejeros de la Judicatura Federal colocaron en la ciudad de Durango la primera piedra del futuro primer 

Centro de Justicia Penal Federal, que permitirá la implantación del nuevo sistema de justicia penal con la construcción y 
adecuación de 44 sitios del mismo tipo en México. El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Silva 

Meza, condujo el diseño del prototipo que incluye plantillas de personal mínimo, sistemas electrónicos de los juicios orales y 
de videograbación de las audiencias, nos comentan. De esa forma, los juzgados penales federales, conocidos por su amplio 

número de secretarios, actuarios y alteros de papeles serán cosa del pasado, comentan en el equipo de don Juan.  

 

CON LA llegada de la última semana de abril, la Cámara de Diputados instala mañana la comisión que investigará la aplicación 

de los recursos federales en la cuestionada construcción de la Línea-12 del Metro en el DF. Como se lo adelantamos en este 

espacio, el priísta mexiquense Marco Antonio Calzada, encabezará los trabajos que buscan definir en qué se gastaron cerca 
de 500 millones de pesos, que salieron del Fondo Metropolitano. Los diputados, nos dicen, solicitarán toda la información que 

se pueda para detectar cualquier irregularidad. Por supuesto, habrá comparecencias de altos funcionarios, nos anticipan.  

 

COMO EN el proyecto de la Gendarmería Nacional, el tema de la universalidad en el acceso a la salud tan anunciado por 

Mercedes Juan López, cabeza del sector, parecía hace unos meses desdibujado y con alcances poco claros. Pero, nos dicen, la 
secretaria dio una muestra a senadores de que el asunto va en serio: habrá una entidad que se encargará de vigilar que 

exista efectividad en la prestación de los servicios médicos y hospitalarios y aquella institución involucrada que no pueda 

hacerlo de tal forma, pues estará obligada a pagar la atención del paciente o, en su caso, redireccionarlo a un proveedor 
alterno. Todavía falta que se presenten las iniciativas y ver la letra chiquita. 

 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

A PESAR de que la tardanza en la aprobación de la nueva legislación electoral impacienta hasta al más tranquilo, a los 
gobernadores los tiene tan campantes y tan contentos. Y ES QUE, si los legisladores mandan la discusión de las leyes 

secundarias a un extraordinario, los tiempos electorales obligarán a que el INE, que preside Lorenzo Córdova, no tenga más 
remedio que ratificar a los consejos locales tal y como están. ES DECIR, que terminaría por ocurrir justo lo contrario a lo que 

buscaban los promotores de la reforma política, pues la mayoría de esos consejos fueron conformados al gusto y a las 
órdenes de los mandatarios estatales. ASÍ QUE, mientras los legisladores se toman su tiempo, los gobernadores toman sus 

posiciones con miras a la elección de 2015.  

 

SI LOS desplantes y golpeteos contra la alcaldesa panista de Monterrey, Margarita Arellanes, han exhibido la falta de mano 

izquierda del gobernador dé Nuevo León, Rodrigo Medina, su embestida contra los dirigentes de la Canaco refleja su pobre 

oficio político y la falta de asesores de nivel. LA INVESTIGACIÓN iniciada por la Procuraduría estatal -por órdenes del 
gobernador- contra quienes alertaron del aumento de las extorsiones en esa entidad revela que, más allá de una piel muy 

delgada de las huestes estatales, la administración medianista inició una política de persecución e intolerancia. LEJOS de 
aprender la lección dada a nivel nacional por el presidente Enrique Peña al concertar pactos y reformas con sus adversarios 

del PAN y el PRD, Medina parece lanzar sistemáticamente gritos de guerra contra las voces críticas. ASÍ QUE no estaría mal 
que sus asesores le recordaran que tejer fino es indispensable para un buen líder, pues perseguir a los adversarios desde el 

poder es muy fácil; lo difícil es hacer política y conciliar con ellos.  

 

EL DEBATE por la dirigencia nacional del PAN se acerca y, a como van las cosas, pinta para acabar en un auténtico 
"debatidillo". DESDE LOS BÚNKERS de los aspirantes aseguran que tanto Gustavo Madero como Ernesto Cordero trabajan 

horas extra para el encuentro del martes. POR EL LADO de Cordero se da como un hecho que recurrirá desde el inicio al 
ataque directo sacando a relucir las acusaciones por corrupción contra varios maderistas y, específicamente, el escándalo de 

los moches. EN TANTO QUE Madero buscaría evitar la confrontación y hablar de sus logros como presidente panista. LO 
CIERTO es que los corderistas andan muy contentos, pues, de última hora, podrán sumar a su arsenal el tema del cierre de 

los casinos del "Zar" José Rojas Cardona, en cuya red también se dice que hay maderistas involucrados.  

 

VAYA que a algunos las cosas les caen del cielo, y a otros, ¡de las máquinas tragamonedas! 
 

 
(Redacción, página 10) 

 


